

## **IDEAS PARA UNAS ELECCIONES**

CARLOS OTERO SCHMITT  
COLEGIADO 1.061 C.O.A.G.

De nuevo en unas elecciones, que en mi caso son las primeras en las que me implico.

Todos conocemos el Colegio, y seguro que todos queremos mejorarlo, y en estas páginas se dan una serie de pinceladas sobre la dirección en la que creo que debería hacerse.

#### CUESTIONES GENERALES.

Los arquitectos como colectivo e individualmente, en general, no tienen en este momento una proyección en el ámbito social que pueda calificarse como buena, ni puede afirmarse que la sociedad los considere como hacía algunos años atrás.

En muy pocas ocasiones el nombre del arquitecto figura en la publicidad de una promoción o en la inauguración de un edificio, y nunca falta el contratista o el promotor. Quiere esto decir que, salvo las grandes obras y los ya reconocidos profesionales, no se considera la calidad del trabajo proyectual como un valor de la edificación.

A través del colegio, de las relaciones entre los profesionales, deberemos involucrarnos mucho más de lo que en este momento se hace con actuaciones puntuales, para transmitir una imagen a la sociedad de lo que podemos ofrecerle, mucho más allá de unos simples planos correctos.

La articulación colegial de forma absolutamente democrática, con una junta directiva que se autolimite al máximo en su discrecionalidad, fomentando la participación de cuantos más colegiados mejor, conseguir el afianzamiento como colectivo unido e interesado en participar en todos los ámbitos de la sociedad, de forma conjunta, activa y perceptible, será una de las cuestiones esenciales, incluso, para nuestra propia autoestima.

La relación con las administraciones locales y autonómicas en el más amplio sentido de la palabra, debe ser un objetivo fundamental para el colectivo, tanto por la colaboración en el planeamiento y la arquitectura como por la facilidad de la tramitación y el desarrollo de la actividad profesional.

#### CUESTIONES DE FUNCIONAMIENTO.

El problema planteado sobre la ubicación de la delegación debe ser objeto de solución entre todos los colegiados y acordada mayoritariamente y, dada su trascendencia, objeto de una Junta y estudio de comisión (en el que podrán participar cualquier colegiado), para alcanzar la solución que democráticamente resulte más adecuada.

El Colegio deberá estar siempre al servicio del colegiado, en una función de apoyo a su labor profesional que no acabe resultando un trámite administrativo más para el desarrollo del trabajo. Se pretenderá que llegue a ser el lugar donde se encuentra ayuda y soluciones, donde se pueda compartir con colegas de profesión, y no donde se deba pasar un nuevo examen en cada trabajo.

Parece en este ámbito que existe un problema de relación entre empleados de la delegación, que deberá ser resuelto clarificando y delimitando funciones y responsabilidades en según la capacidad de cada uno de ellos.

En cuanto a las agrupaciones, se procurará potenciar su actividad, siempre desde el respeto a su autonomía, para obtener resultados que supongan utilidad para el resto del colectivo, tanto en cuestiones de información como de colaboración, buscando el facilitar la labor profesional.

#### CUESTIONES ECONÓMICAS.

En la elaboración presupuestaria, primar el principio de capacidad de pago frente a criterios meramente recaudatorios. Plantear en este sentido un mínimo de ingresos exento de descuentos (salario mínimo) y procurar que estos se calculen sobre la base de facturación real.

Definir el modo en el que la obra oficial y otros aspectos de la vida profesional participen, en aras a la solidaridad entre colegiados, en el mantenimiento de la institución colegial.

Considerar la formación continua de los colegiados y su cualificación profesional como una de las prioridades del Colegio, tanto en lo que se refiere a cursos como acceso a información y ayuda, todo ello con el menor coste posible.

En este sentido, dotar a las oficinas colegiales de medios materiales para uso de los colegiados, tanto de locales como de herramientas informáticas específicas, programas concretos y accesos a bases de datos (normativas, legales, planeamiento...), herramientas (medición, análisis de suelos, controles de materiales sencillos...) que en muchas ocasiones son inaccesibles para un particular por su alto coste, pero necesarios para desarrollar la labor profesional.

Un cordial saludo, sobre todo si has conseguido acabar sin aburrimiento.

Carlos Otero Schmitt  
Arquitecto Colegiado 1.061 C.O.A.G.